



PETER HAIMERL . ARCHITEKTUR
ARCHITEKT BDA
STADTPLANER BDA
LOTHRINGER STRASSE 13
81667 MÜNCHEN

T 089 447 605 61

ARCHITEKTUR
(AT) PETERHAIMERL.DE

WWW.PETERHAIMERL.DE

SCHEDLBERG
ARNBRUCK
DENKERHAUS
PETER HAIMERL

Der Architekt Peter Haimerl belebt im Bayerischen Wald Häuser für Denker, die Schedlberg-Häuser. Auf dem Schedlberg bei Arnbruck ist ein altes Haus. Es gibt auch den anderen Häusern den Namen. Lange Zeit waren dort Bauern. Lange Zeit war dort niemand. Bald werden es Häuser auf Zeit für Denker.

PRÄMISSEN

Haus, Wald, Wiese und Hügel sind zum Denken da.
Das Haus verbindet Wald, Wiese, Hügel und Tal.
Das Haus ist modern, einfach, schmucklos, kraftvoll.
Die Architektursprache ist zeitgenössisch.
Das Haus ist mehr als sein Ort.

DAS HAUS

Der Architekt tut nur das, was unbedingt getan werden muss.
Der Architekt schafft die lichteste Trennung zwischen Haus und Natur.
Neue Betonbarren umborden das Haus. Sie stützen das Holz. Sie machen das Haus bewohnbar.
Im Haus sind die notwendigsten Dinge: ein Ofen, ein Herd, ein Tisch, ein Bett, ein Bad, eine Speis, WLAN und Bücher.
Alles ist Architektur.

DIE LANDSCHAFT

Im Norden ist Wald, im Süden eine Wiese, im Westen ein Hügelkamm, im Osten das Tal.
Der Wald aus Nadel- und Laubbäumen ist wirsch und wild, dunkel und bemoost.
Die Wiese ist ansteigend, leer, ertragsarm, von Birken gesäumt und wie unrasiert.
Der Hügelkamm ist schroff, dort sind Buchen und Felsen.
Das Tal ist ungefällig und ohne Süße. Im Tal wohnen Menschen.

DIE BEWOHNER

Denker bewohnen Haus und Landschaft auf Zeit.
Sie sichern mit ihrem Vermögen den Erhalt des Hauses.



PETER HAIMERL . ARCHITEKTUR
ARCHITEKT BDA
STADTPLANER BDA
LOTHRINGER STRASSE 13
81667 MÜNCHEN

T 089 447 605 61

ARCHITEKTUR
(AT) PETERHAIMERL.DE

WWW.PETERHAIMERL.DE

SCHEDLBERG
ARNBRUCK
CONTEMPLATION HOUSE
PETER HAIMERL

The architect Peter Haimerl revives houses for thinkers in the Bavarian forest, the Schedlberg houses. On the Schedlberg nearby Arnbruck, there is an old house. It's name giving to the other houses. For a long time there were farmers. For a long time there was no one. Soon they will be temporary houses for thinkers.

PREMISES

House, forest, meadow, hill there for contemplation.
The house connecting forest, meadow, hill and glen.
The house is modern, simple, bare, powerful.
The language of its architecture - contemporary.
The house is more than a place.

THE HOUSE

The architect only does what needs to be done.
The architect creates the slightest separation between house and nature.
New concrete bars enclose the house. They support the wood. They make the house feasible.
The essential things within: oven, stove, table, bed, bath, larder, Wifi, books.
Everything is architecture.

THE LANDSCAPE

In the north there is forest, in the south a meadow, in the west a hill comb, in the east the glen.
The forest of conifers and deciduous trees is cross and wild, dark and mossy.
The meadow is sloped, empty, seamed with birches and untrimmed.
The hill comb is jagged, there are beeches and rocks.
The glen is unaccommodating and without sweetness. People are living in the glen.

THE INHABITANTS

Thinkers temporarily live in house and landscape.
With their values they secure the preservation of the house.